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VERBALE N. 12/2024-28 DEL 02.03.2025  
 

APPROVATO NELLA RIUNIONE DEL 29 APRILE 2025 
 
 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO FEDERALE DELLA 
FEDERAZIONE ITALIANA GIUOCO HANDBALL DEL 2 MARZO 2025 

L’anno 2025, il giorno 2 del mese di marzo, alle ore 11.00, si è riunito 
in Riccione, presso l’Hotel Abners’s, in Lungomare della Repubblica 
7, e contestualmente in modalità di videoconferenza, il Consiglio 
Federale della F.I.G.H. 
 

Sono presenti alla riunione: 
Stefano PODINI Presidente 
Massimiliano BARDINI Vice Presidente Vicario 
Flavio BIENTINESI Vice Presidente 
Paolo BARESI Consigliere federale 
Rosita CANGIANO “ “ 
Giovanni Damiano D’URSO “ “ 
Vincenza FANELLI “ “ 
Onofrio FIORINO “ “ 
Giovanni SORRENTI “ “ 
Katia SOGLIETTI “ “ 
Lionello TEOFILE “ “ 
 
Sono altresì presenti i Revisori dei Conti: 
Luigi Maria BRUSCHETTI BATTIBOCCA Presidente Collegio Revisori (VDC) 
Paola SCIALANGA Revisore dei conti (VDC) 
Paolo SPERNANZONI  Revisore dei conti (VDC) 
 
Partecipa ai lavori, in qualità di Delegato beachandball, Sandro 
PAGARIA. 
 

Partecipa ai lavori, in qualità di rappresentante della Conferenza dei 
Presidenti Regionali, il Presidente del Comitato Regionale FIGH 
Abruzzo Franco CHIONCHIO. 
 
Partecipa ai lavori, in qualità di Presidente della Lega Italiana 
Pallamano Maschile (Lipam), Angelo DICAROLO. 
 
Partecipano ai lavori, a seguito di invito del Presidente Federale, il 
Presidente Regionale FIGH Alto Adige Claudio Zorzi, il Delegato 
Regionale FIGH Trentino Mario BAZZANELLA e il Presidente della 
società Conversano Giuseppe ROSCINO. 
 
Prendono parte alla riunione, a seguito di invito del Presidente 
Federale, i dipendenti preposti all’Ufficio Media e Comunicazione, 
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Matteo ALDAMONTE ed all’Ufficio Giustizia Sportiva, Simona 
SABATINI. 
Prende parte alla riunione, ai sensi dell’art. 32 punto 2 dello Statuto 
Federale, il Segretario Generale Adriano RUOCCO. 
 
Il Segretario Generale informa che, acquisito l’avviso dei competenti 
uffici del CONI, preso atto che la Federazione dispone allo stato di 
una apposita regolamentazione in materia e nonostante che la 
tecnologia adottata lo renderebbe possibile, non si darà luogo alla 
registrazione della presente seduta del Consiglio Federale realizzata 
in videoconferenza, non essendo in alcun modo consentito a 
chiunque, e pertanto anche alla stessa FIGH, di porre in essere tale 
procedura. 
 
Il Presidente dichiara validamente costituito il Consiglio Federale, 
convocato per discutere il seguente ordine del giorno: 
1. Approvazione verbale riunione del 04.02.2025 
2. Comunicazioni del Presidente 
3. Progetto SESTANTE Sport e Salute 
4. Commissariamento C.R. Sardegna 
5. Art. 47 Regolamento Organico 
6. Provvedimenti amministrativi 
7. Settori ed Uffici federali e provvedimenti conseguenti 
8. Varie ed eventuali 
 
1.  Approvazione verbale riunione del 04.02.2025 
Il Segretario Generale pone in votazione il verbale della riunione 
precedente che viene approvato, a mezzo appello nominale, 
all’unanimità dei presenti alla riunione in oggetto. 
 
2.  Comunicazioni del Presidente 
Il Presidente presenta il nuovo direttore tecnico delle squadre 
nazionali maschili, Bob Hanning, presente a Riccione per assistere 
alla Coppa Italia e per tutta una serie di contatti ed incontri volti alla 
programmazione futura per il settore tecnico maschile. 
Hanning manifesta il suo piacere per questo incontro con il Consiglio 
Federale al quale rappresenta la sua personale soddisfazione per 
l’avvio di questa esperienza di lavoro, certo che con il contributo di 
tutti sarà possibile perseguire l’obiettivo di una continua progressiva 
crescita della pallamano italiana. 
Precisa che il suo impegno con la Federazione non sarà teso ad 
imporre un qualsiasi schema di lavoro ma, al contrario, a supportare 
la pallamano italiana grazie alle esperienze maturate nei diversi ruoli 
rivestiti di Vice Presidente della Federazione tedesca, vice allenatore 
della nazionale assoluta, allenatore di diversi club di serie A come 
pure presidente di una importante accademia giovanile. 
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Conclude il suo intervento sottolineando ancora la soddisfazione e 
l’entusiasmo con il quale si accinge ad intraprendere questo 
stimolante progetto comune. 
Il Consiglio Federale formula collegialmente i migliori auguri di buon 
lavoro al neo incaricato direttore tecnico. 
 
3.  Progetto SESTANTE Sport e Salute 
Il Presidente aggiorna il Consiglio sulla situazione relativa alla richiesta 
da parte di Sport e Salute di corrispondere un significativo importo 
tra l’altro per l’utilizzo degli uffici attualmente in uso presso lo Stadio 
Olimpico. 
Sottolinea che, nonostante numerose successive interlocuzioni con i 
vertici di SeS non è stato possibile addivenire ad alcuna soluzione 
praticabile, attesi i pesanti vincoli che il bilancio federale comporta, 
anche a causa del piano di rientro in corso dal debito ereditato dalla 
precedente governance. 
Precisa che, per fare fronte alla richiesta economica prospettata, le 
uniche soluzioni praticabili sarebbero un drastico ridimensionamento 
delle attività agonistiche internazionali, cioè la partecipazione agli 
Europei ed ai Mondiali, oppure l’adozione di uno smartworking 
totale, sottolineando come la prima ipotesi significherebbe una 
rinuncia alla mission federale e la seconda rappresenterebbe una 
rinuncia vera e propria all’identità e presenza fisica della 
Federazione. 
Informa di avere, con la fattiva collaborazione del Vice Presidente 
Vicario, avviato una ricerca di soluzioni che ha già permesso di 
individuare ipotesi dai costi decisamente più contenuti ma pur 
sempre rilevanti, mentre potrebbe realizzarsi l’ipotesi di utilizzo senza 
costi di locazione per un bene che è stato sottratto alla criminalità 
organizzata e che potrebbe forse essere concesso in uso dalla onlus 
alla quale è stato assegnato. 
Conferma di non aver quindi proceduto alla firma né dell’accordo 
quadro né dell’accordo esecutivo con SeS entro il termine fissato del 
28 febbraio, anche a seguito dei doverosi contatti intercorsi con il 
Presidente del Collegio dei Revisori dei conti all’esito dei quali è 
emerso come ogni atto in tal senso potrebbe essere assunto solo 
dopo aver individuato le necessarie coperture economiche. 
Conclude comunicando di avere già fissato un incontro nei prossimi 
giorni con il Presidente di Sport e Salute per informarlo della obiettiva 
impossibilità di aderire ad un progetto che, per quanto rispettabile, 
non è alla portata della Federazione. 
Il Revisore dei conti Scialanga rileva che non può certamente 
verificarsi una soluzione in cui la FIGH si troverebbe a non avere più 
una sede fisica e chiede di conoscere comunque a quali costi si 
andrebbe incontro e se l’accordo potrebbe effettivamente essere 
risolto dopo un anno. 
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Il Presidente del Collegio Bruschetti conferma che non ci sono risorse 
in tal senso a bilancio e che di conseguenza occorre prima reperire 
i fondi e destinarli a questo specifico obiettivo, ma che, 
naturalmente, ogni decisione, ferme le compatibilità di spesa, sono 
una prerogativa dell’organo politico, cioè del Presidente e dei 
consiglieri federali. 
Il Presidente precisa che per rimanere presso l’attuale sede va 
previsto un appostamento nell’ordine dei 120mila euro, fermo 
restando che l’anticipata risoluzione andrebbe esercitata sempre 
entro un breve lasso temporale. 
Il Consiglio Federale approva all’unanimità la relazione del 
Presidente, conferendogli mandato di proseguire nella ricerca della 
migliore soluzione possibile che garantisca la continuità della vita 
federale in un opportuno quadro di compatibilità. 
 
4.  Commissariamento C.R. Sardegna 
Il Presidente, avuto riguardo anche alle comunicazioni ricevute dalla 
Federazione sulla materia, esprime apprezzamento per l’operato del 
Commissario Straordinario Sandro Pagaria, comunque nella 
consapevolezza che ci si debba muovere sulla strada di un ritorno 
all’ordinarietà con la ovvia conseguente consultazione elettorale 
delle società sarde. 
Il Commissario Straordinario Pagaria ringrazia e conferma che è 
tuttora in corso un processo volto a restituire alla regione un ruolo di 
primo piano, in tal senso dovendosi intendere tra l’altro la scelta di 
Oristano quale sede di un incontro ufficiale della squadra nazionale 
appena reduce dai Mondiali in Danimarca, evento assolutamente 
straordinario visto che Italia-Lettonia rappresenterà una prima volta 
nella storia per gli azzurri nell’isola. Spiega come tale iniziativa, oltre a 
favorire l’afflusso di importanti risorse economiche grazie ad uno 
specifico bando della Regione Sardegna, è stata avviata con lo 
scopo di creare nuove sinergie all’interno di una realtà che ha avuto 
e continua ad avere svariate problematiche nella vita sportiva 
quotidiana, confermate tra l’altro dalla solo parziale adesione a 
questo appuntamento della nazionale da parte delle società del 
territorio. 
Il consigliere Sorrenti esprime l’avviso di doversi procedere sulla 
strada di una uscita dalla straordinarietà, anche se ovviamente sarà 
propedeutica a tal fine una idonea relazione del Commissario sul 
lavoro fin qui svolto e sulle prospettive che si vanno aprendo. 
Pagaria conferma l’opportunità di realizzare ogni iniziativa negli 
opportuni tempi, attesa anche la possibilità imminente di accedere 
ad ulteriori fondi regionali che consentirebbero di mettere in cantiere 
non solo il Trofeo delle Aree di beachandball ma anche quello 
indoor, entrambe manifestazioni che per i ben noti problemi finanziari 
non hanno potuto essere ricompresi nel budget predisposto per 
l’anno in corso. 
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Il Vice Presidente Vicario Bardini concorda sulla necessità, prima di 
assumere qualsiasi decisione, di acquisire in Consiglio una relazione 
del Commissario Straordinario sull’attività e le problematiche emerse 
in questa prima fase della gestione commissariale del Comitato 
Regionale Sardegna. 
Il Consiglio Federale approva all’unanimità, prevedendo di acquisire 
una relazione sullo stato dell’arte in occasione della prossima 
riunione. 
Interviene ai lavori, a seguito di invito del Presidente Federale, il 
Presidente della società Conversano Giuseppe ROSCINO. 
 
A margine delle sue comunicazioni il Presidente illustra poi 
l’organigramma funzionale della struttura federale da lui 
personalmente redatto e che dovrà successivamente essere 
integrato da un apposito funzionigramma. 
 
5.  Art. 47 Regolamento Organico 
A nome del gruppo di lavoro che è stato appositamente costituito 
sullo specifico argomento, composto anche dai consiglieri Soglietti, 
Fanelli, Teofile e dall’avv. Matarazzo, Pagaria illustra la proposta di 
modifica dell’art. 47 del Regolamento Organico, riguardante il 
riconoscimento del premio di preparazione, elaborata al fine 
soprattutto di realizzare una sintesi più equilibrata delle esigenze di 
giocatori, società e della stessa Federazione nella gestione di questo 
particolare strumento, con l’obiettivo principale di non disperdere le 
risorse umane utili, in modo particolare nel settore femminile. 
Il Consiglio Federale approva all’unanimità la proposta, dando 
mandato alla Segreteria Generale di redigere la relativa delibera e 
di trasmetterla al CONI per l’approvazione da parte della Giunta 
Nazionale. 
 
7.  Settori ed Uffici federali e provvedimenti conseguenti 
 

Nomina Delegati Regionali 
Il Consiglio Federale, su proposta del Presidente Federale, 
all’unanimità nomina il consigliere federale Paolo Baresi ed il Vice 
Presidente Vicario Massimiliano Bardini rispettivamente quali 
Delegato Regionale Valle d’Aosta e Delegato Regionale Umbria, 
dando mandato alla Segreteria Generale di redigere la relativa 
delibera. 
 
Chiarimenti promozioni in serie A Silver 
Il Consiglio Federale, atteso che la vigente normativa federale non 
consente la partecipazione di una stessa società al campionato di 
serie A Gold ed a quello di serie A Silver, all’unanimità incarica la 
Segreteria Generale di provvedere, tramite apposita circolare, ad 
informare tutte le società affiliate che non potranno essere 
ammesse promozioni dirette dalla serie A Bronze 2024/25 ovvero 
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anche solo la partecipazione ai play-off promozione di serie B 
qualora la medesima società militi già nella corrente stagione in 
serie A Gold o serie A Silver. 
 
 
Convenzione alberghiera finali nazionali giovanili 
Il Segretario Generale fa presente che, in previsione delle finali 
nazionali Under 18 ed Under 16 maschili e femminili, è necessario 
procedere ad attivare un confronto di preventivi economici per la 
fornitura dei servizi alberghieri che la Federazione metterà poi a 
disposizione delle società partecipanti. Poiché da preventive 
informali indagini esperite sul territorio è emersa una tendenza in 
aumento delle tariffe applicate per il 2025 rispetto allo scorso anno, 
appare opportuno prevedere per la corrente stagione una quota 
individuale di partecipazione pari ad € 300,00, confermando in € 
50,00 quella per chi non intende aderirvi. Il Consiglio Federale 
approva all’unanimità. 
 
Affidamento gestione impianto sportivo di Agrigento 
Il Segretario Generale informa della possibilità di partecipare al 
bando con il quale il Comune di Agrigento intende assegnare in 
gestione un impianto sportivo nel territorio comunale, che potrebbe 
essere successivamente affidato ad una società del territorio ed 
operare anch’esso quale centro federale come è già per quello di 
Chieti. Il Presidente Regionale Pagaria sottolinea che in ogni caso 
prima di prendere parte al bando sarà necessario accertare la 
possibilità da parte della società locale di stipulare la necessaria 
fideiussione a garanzia nei confronti della Federazione. 
Dopo un ampio ed approfondito dibattito il Consiglio Federale 
delibera all’unanimità, in considerazione dei ristretti tempi a 
disposizione per la partecipazione al bando, che non 
consentirebbero di rinviare la decisione alla prossima riunione, di 
conferire mandato al Presidente Federale affinché, verificate le 
oggettive condizioni ed invero senza oneri, rischi e responsabilità per 
la Federazione, proceda o meno con propria delibera alla 
partecipazione della Federazione al citato bando. 
 
Interviene ai lavori, in qualità di Presidente della Lega Italiana 
Pallamano Maschile (Lipam), Angelo DICAROLO. 
 
Aggiornamento rapporti con la Lega delle società 
Il Presidente illustra l’accordo con l’azienda Kempa relativamente ad 
un progetto denominato “Kempa Ball” che prevederà la fornitura 
gratuita di palloni a tutte le società militanti nei campionati di Serie A 
Gold e Silver maschile, serie A1 e A2 femminile, introducendo altresì 
l’obbligo di utilizzo del pallone Kempa per le stagioni dal 2025/26 al 
2027/28. 
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Il Presidente sottolinea quindi come la certificazione ESG, che la FIGH 
si appresta a conseguire, avrà riflessi positivi anche per la Lega nelle 
proprie politiche di ricerca degli sponsor, atteso che molte aziende 
sono ormai fortemente sensibili nei confronti di tale tema. 
Il Presidente prosegue evidenziando come un sempre crescente 
coinvolgimento della Lega nella organizzazione diretta o comunque 
condivisione con la Federazione della Coppa Italia e della 
Supercoppa rappresentino un obiettivo a medio termine di comune 
interesse. 
 
Il Presidente conclude il suo intervento informando il Consiglio che 
una troupe dedicata seguirà la nazionale maschile, senza oneri per 
la Federazione, in occasione del prossimo appuntamento contro la 
Lettonia, realizzando materiale utile per l’attività di comunicazione. 
 
6.  Provvedimenti amministrativi 
Il Segretario Generale pone in votazione i provvedimenti 
amministrativi sottoposti all’approvazione del Consiglio Federale. 
L’esito della votazione, eseguita a mezzo appello nominale, è il 
seguente: 
 

Bozza n. 1 Ratifica delibere Presidente Federale 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 2 Affiliazioni e adesioni stagione 2024/25 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 3 Procedura whistleblowing 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 4 Indizione procedura di gara per la copertura 

assicurativa dei tesserati FIGH 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 5 Organizzazione Finals Under 16 2024/25 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 6 Organizzazione Finals Under 18 2024/25 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 7 Convenzione servizi alberghieri Finals Under 16 

2024/25 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 8 Convenzione servizi alberghieri Finals Under 18 

2024/25 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 9 Qualificazioni europee seniores maschile – 

04.12.05.2025 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 10 Stage nazionale beachandball Under 17 femminile – 

Tunisia 07-10.04.2025 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 11 Stage nazionale beachandball Under 17 maschile – 

Tunisia 01-05.05.2025 
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 Approvata all’unanimità 
 
Alle ore 13.20 lasciano la riunione i Revisori dei conti ed il Presidente 
della società Conversano. 
Certificazione medica partecipanti Baby Hand 
Il consigliere federale Fiorino segnala la possibilità di esonerare, sulla 
base di una specifica normativa di legge, i piccoli partecipanti al 
progetto Baby Hand dall’obbligo della certificazione medica. 
Il Consiglio Federale incarica la Segreteria Generale di verificare la 
fattibilità di tale ipotesi ed in tale caso di provvedere 
conseguentemente. 
 
Non essendovi altri argomenti da trattare e nessuno chiedendo di 
intervenire, il Presidente dichiara chiusi i lavori alle ore 13.30. 
 
 

Il Segretario Generale 
Arch. Adriano Ruocco 

 Il Presidente Federale 
Dott. Stefano Podini 
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